
329. Niederschrift 
 

 

zur Gemeinderatssitzung am Mittwoch, den 11.06.2014 

 

Beginn: 20:00 Uhr        Ende: 20:45 Uhr 

 

 

Anwesend: BM Alois Mair, Mag. Dr. Wolfgang Meixner, August Strickner, DI (FH) Gerhard 

Strickner, Thomas Nocker, Berthold Eppacher für Stefan Schlögl 

 

Entschuldigt: Stefan Schlögl (Ersatz Berthold Eppacher), VBM Alfred Abulesz, Matthias 

Meraner, Manfred Mingler, Christoph Nocker, Gerhard Mair (Ersatz), Fritz Hilber, Paul Ho-

fer, Peter Schlögl, Michael Mingler (entschuldigt), Christian Hilber (entschuldigt), 

 

Unentschuldigt: Hansjörg Fiechtner (per E-Mail am 06.06.14), Johann Hilber (per Post am 

10.06.14), Hermann Hilber (per Post am 10.06.14), Markus Reymair (per Post am 

10.06.14) 

 

Weitere Anwesende: Mag. Ing. Norbert Blaha (GemNova) 

 

 

Tagesordnung 

 
 

1.) Information bzgl. Umbau Volksschule-Kindergarten mit Vertretern der GemNova 
Mag. Magdalena Ralser und Alois Rathgeb, sowie Planer Peter Garber 

2.) Behandlung des Widmungsansuchens von Florian Eller laut Plänen von Architekt 
Eberharter 

3.) Ansuchen um die Vereinsförderung vom Kegelclub Trins 
4.) Beschließung einer weiteren Photovoltaikanlage auf dem Dach des Bauhofs 
5.) Beschließung über einen Antrag an die Wildbach- und Lawinenverbauung bezüg-

lich der Sanierung bzw. Erneuerung der Uferverbauung des Padasterbaches von 
seiner Einmündung bis hinter das Haus „Mairhaus“ 

6.) Beschließung über weitere Vorgangsweise bzgl. der Wasserversorgung St. Mag-
dalena 

7.) Behandlung des Ansuchens von Buchauer Christian um Grundkauf 
8.) Beschließung der weiteren Vorgangsweise über die Planung und Verbauung des 

Padasterfelssturzes 
9.) Behandlung von Spendenansuchen 
10.) Antrag, zur Ergänzung des GR-Protokolls vom 7.5.2014. Die Information des Vi-

zebürgermeisters zum Thema Agrar ist nicht protokolliert. 
11.) Allfälliges 

 

 

  



Beschlüsse 
 

 

Der Bürgermeister begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 

1.) BM Alois Mair begrüßt Mag. Ing. Norbert Blaha und bedankt sich, dass er zur heuti-
gen Sitzung gekommen ist, um über den derzeitigen Stand „Umbau VS-Trins“ zu 
berichten. Frau Mag. Magdalena Ralser ist heute nicht gekommen, da sie noch im 
Büro sitzt und die Angebote der Firmen überprüft. BM Alois Mair übergibt das Wort 
an Mag. Ing. Norbert Blaha: 
Es wurde ein 2-stufiges Verfahren für die Auswahl der Generalunternehmer ge-
wählt. Nach Abgabe einer Bewerbung wurden den Firmen die Unterlagen für den 
Umbau zugeschickt. Ein Lokalaugenschein vor Ort war für die jeweiligen Firmen 
Pflicht. Der Umbau soll energiefreundlich erfolgen, soweit dies bezüglich Denkmal-
schutz möglich ist. 
Heute war die Abgabefrist für die Angebote, welche derzeit von Fr. Mag. Ralser 
verglichen werden. 5 Firmen haben ein Angebot abgegeben.  
 Alle Generalunternehmer haben die Möglichkeit einen Optimierungsvorschlag zu 
unterbreiten, welcher nächste Woche gemeinsam mit BM Alois Mair und den Gene-
ralunternehmern verhandelt wird. Anschließend haben die Generalunternehmer 
noch Zeit den Preis zu überdenken und geben dann den Endpreis bekannt. Die 
GemNova vergleicht alle Angebote und wählt den Bestbieter (nicht Billigstbieter) 
und schickt den Vergabevorschlag an die Gemeinde. Die Vergabe muss dann im 
Gemeinderat beschlossen werden. 
GR Gerhard Strickner fragt wie es zeitlich aussieht, da es ja eine Stillhaltefrist gibt 
und es jetzt sehr knapp ist? Mag. Ing. Norbert Blaha teilt mit, dass der Zeitplan Be-
standteil der Ausschreibung war und die Generalunternehmer wissen, dass der 
Baubeginn gleich nach Vergabe ist. Zum Schulbeginn wird der Umbau nicht abge-
schlossen sein, jedoch so, dass ein Schulbetrieb möglich ist.  
BM Alois Mair merkt an, dass es eine Elterninfo gab, wo ca. 30 Mamas und 2 oder 
3 Papas anwesend waren, wo die Eltern gemeinsam mit Planer Peter Garber über 
den aktuellen Stand informiert wurden, und wo auch besprochen wurde, dass im 
Notfall ein Unterricht in der Gemeinde stattfindet. 
Die Gemeinderäte sind sich einig, dass eine GR-Sitzung sofort nach schriftlichem 
Vergabevorschlag stattfinden muss, damit der Umbau rasch beginnen kann.  
Mag. Ing. Norbert Blaha merkt an, dass nach den Verhandlungen  nächste Woche, 
noch 7 Tage Stillhaltefrist ist und wir den schriftlichen Vergabevorschlag der Gem-
Nova am 24. Juni 2014, spätestens am 25. Juni 2014 erhalten.  
Es wird beschlossen, dass die nächste GR-Sitzung für den Vergabebeschluss am 
25. Juni 2014 stattfindet und die Einladung für die Sitzung nach den Verhandlun-
gen, am Dienstag, 17.06.2014, verschickt wird. 
 
Punkte 2 – 5 verschoben. 
 

6.) BM Alois Mair hat den Plan für die Wasserversorgung von St. Magdalena durchge-
reicht und kurz erklärt. 
 
Punkt 7 verschoben. 
 

8.) BM Alois Mair zeigt den anwesenden Gemeinderäten das Foto vom Felssturz am 
Padaster. Heute wurde dieser besichtigt und vermessen. Es soll ein Damm erbaut 



werden. Die Kosten der Planung belaufen sich auf ca.  € 3.000,00 – 4.000,00. BM 
Alois Mair hat den Herren mitgeteilt, dass im Budget € 40.000,00 verfügbar sind. 
 
Punkte 9 -10 verschoben. 
 

11.)  Es ist die Frage im Raum, warum nur so wenige Gemeinderäte anwesend sind. Es 
wird mitgeteilt, dass sich die Gemeinderäte der „Neue Gemeindeliste Trins“ und 
„Gemeinschaftsliste Trins“ entschuldigt haben. Auch die Ersatzmitglieder haben 
sich entschuldigt, außer jene, welche erst kurzfristig geladen werden konnten. 
 

12.)  Aufgrund der wenigen Teilnehmer wurde auf die Tonbandaufnahme verzichtet. Es 
wird nochmals angemerkt, dass die Aufnahmen nicht missbräuchlich verwendet 
werden dürfen.  
 
 

 

Um 20:45 Uhr beschließt der Bürgermeister die Sitzung. 

 

 

Der Schriftführer: Der Bürgermeister: 

 

 

Die Gemeinderäte: 


